

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 164/Miércoles 24 de agosto de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Vacaciones calientes](#). (Por Esto!).
- [Vivir con lo nuestro](#). (Rebelión).

DE CUBA

- [Cuba asume jefatura de Conferencia de Desarme](#) AP.
- [Estudiantes extranjeros condenan el bloqueo](#) PL.
- [Caravana de Solidaridad EE.UU.-Cuba entrega donativo](#) PL.
- [“Loba feroz” pide aumentar sanciones a Cuba por supuestos ataques a grupúsculo](#) NOTIMEX.
- [Impulsan alternativa de energía eólica](#) XINHUA.
- [Expone opiniones sobre el proceso de actualización del modelo económico](#) REUTERS.
- [Ratifican en la Florida aplicación de inyección letal a reo de origen cubano](#) EFE.
- [Tributan homenajes a Benny Moré en el 92 aniversario de su natalicio](#) NOTIMEX.
- [Actuará Ballet Nacional tres meses en España](#) NOTIMEX.
- [Convocan a festival cinematográfico de invierno](#) XINHUA.
- [Jorge Perugorría comenta sus experiencias](#) EFE.

DEL MUNDO

- [Sudáfrica critica a OTAN por obviar propuesta UA para solución en Libia](#) EFE.
- [Dice OTAN que descarta despliegue de tropas en Libia](#) XINHUA.
- [Rebelde libio advierte posible afectación a inversiones chinas y rusas](#) REUTERS.
- [Oposición siria anuncia creación de “consejo nacional”](#). AFP
- [Consejo Derechos Humanos ONU emite resolución contra Damasco](#) EFE/NTX.
- [China solicita moderación a todas las partes en Siria](#) AFP.
- [AL y Asia del Este buscan incremento del comercio](#) AFP.
- [Venezuela nacionaliza exploración y explotación del oro](#) AFP.
- [Chávez evalúa nuevo ciclo de quimioterapia](#) DPA.
- [Cancilleres de UNASUR analizarán crisis económica mundial](#) NOTIMEX.
- [“Educación gratuita en Chile se quedó en la historia”](#). NOTIMEX
- [Estudio indica desaceleración de actividad industrial en Brasil](#) XINHUA.
- [Sondeo revela que no habrá recesión en EE.UU. pero sí debilidad económica](#) AP.
- [Republicanos usan vacaciones de Obama para recaudar fondos](#) NOTIMEX.
- [Juez retira todos los cargos contra Strauss-Khan](#) EFE.
- [Acuerdo con Finlandia se convierte en escollo para rescate financiero de Grecia](#) ANSA.
- [Partido oficialista ruso pasa a la oposición](#) EFE.

POR ESTO! (Versión digital)

23 de agosto de 2011

MÉXICO

VACACIONES CALIENTES

Alfredo García

Entre la intervención en los asuntos internos libios y maromas legales migratorias, transitan las vacaciones de verano del presidente Barack Obama.

La pasada semana las autoridades norteamericanas anunciaron cambios en su política de deportación, priorizando a las personas que tengan antecedentes penales y prometiendo revisar los más de 300 mil casos de ilegales listos para deportar que no representan peligro para el país.

La secretaria de Seguridad Nacional, Janet Napolitano, informó que demorará por tiempo indefinido la deportación de inmigrantes ilegales sin antecedentes penales y ofrecerá la posibilidad de solicitar un permiso de trabajo, concentrando la deportación en delincuentes declarados culpables y aquellos que pudieran representar una amenaza para la seguridad pública o nacional.

Frente a críticas de la ultraderecha y confusión entre defensores de inmigrantes ilegales, el Foro Nacional de Inmigración, FNI, a través de su vocera, Katherine Vargas, aclaró: “Tenemos que enfatizar que no se está anunciando una reforma migratoria ni una legalización”. Se suspende la deportación, pero no se cambia el estatus migratorio”. Vargas explicó que entre los beneficiados estarían personas que llegaron a EU de niñas, estudiantes, mujeres embarazadas y ancianos y aquellos que no tengan antecedentes de crímenes violentos o no representan peligro para la seguridad pública, lo que no niega que las autoridades sigan reprimiendo en casas o lugares de trabajo a indocumentados.

El fiel de la balanza fue indicado por el conservador periódico, The Washington Post, cuando en su editorial de ayer, opinó que “El gobierno de Barack Obama rectificó de manera “legal y sensible” las prioridades de deportación.

El Post señaló que si bien, voces críticas fustigaron la medida “como una afrenta a la ley” los activistas migratorios la “saludaron” como una “panacea” para miles de indocumentados. Sin embargo, agregó, “Es probable que ninguna de las dos sea, un exceso de poder como algunos temen o un cambio de lejano alcance que algunos otros esperan”.

En medio de la ilusión creada por la “humanización” de la ley migratoria, desde su retiro vacacional, Obama no pudo evitar hundirse más en el fango intervencionista, al reconocer “el valor de los rebeldes” y saludar el virtual final del régimen de Gadafi, subrayando que el desenlace demuestra “lo que podemos lograr si trabajamos juntos”.

El nivel de impunidad de la política de Washington en Libia, solo es comparable con la aplicada por el presidente Reagan en su “guerra sucia” contra la revolución sandinista, mediante el apoyo a la “contra” liderada por soldados de fuerzas especiales norteamericanas de origen nicaragüense, algo que nunca fue reconocido.

En su alocución desde su lugar vacacional, el presidente agradeció a las tropas que han participado en la misión militar y destacó que el derrocamiento del régimen libio se logra sin un solo soldado norteamericano sobre el terreno, marcando diferencia con la invasión y ocupación de Irak en marzo de 2003.

Con las cosméticas medidas migratorias, Obama gana un tiempo al malestar por su incumplida promesa de aprobar una reforma migratoria integral en su primer año de mandato. Con su triunfalismo en el nuevo estilo injerencista, el presidente demuestra que sus diferencias con el pentagonismo están en el cómo y no en el qué.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

Aldo Ferrer
Buenos Aires Económico

Los acontecimientos recientes en la economía mundial transmiten mensajes muy claros a los países emergentes como la Argentina. Es necesario tomar nota de los mismos para fortalecer la estrategia de desarrollo económico y social, que permita el despliegue del potencial del país, a niveles de creciente densidad científica y tecnológica, inclusión social y equidad distributiva.

Entre esos acontecimientos, conviene prestar atención preferente a los siguientes: El apalancamiento incesante del gasto con incrementos de deuda privada y/o pública tiende a exceder la capacidad de pago de los deudores. Cuando los mercados registran el hecho, se interrumpe el refinanciamiento de la deuda y estalla la crisis de deuda soberana y privada.

La contracción consecuente del consumo y la inversión debilita la actividad económica y el empleo. La tentativa de recomponer la capacidad de pago y la “confianza de los mercados” con políticas de ajuste fiscal, deprime aún más la economía.

El desequilibrio fiscal aumenta porque la recaudación tiende a caer más que el gasto. En el marco de programas de ayuda externa a través de “prestamistas de última instancia”, la imposición de reformas estructurales y la rigurosidad del ajuste, implican la pérdida de gobernabilidad y una cesión extrema de soberanía a agentes externos.

El mensaje: es necesario apalancar el gasto con incrementos de los ingresos reales destinados al consumo y la inversión, movilizar plenamente el ahorro interno y mantener los niveles de deuda en límites manejables con la capacidad de pagos interna y externa.

El aumento de las exportaciones y el superávit del balance comercial pueden contribuir a la recuperación en el marco de políticas consistentes de equilibrio macroeconómico. La flotación del tipo de cambio y la fijación de la paridad por el mercado, somete los pagos internacionales a los movimientos de capitales especulativos y, en el caso, de las economías que descansan principalmente en la exportación de commodities, a la apreciación persistente de la paridad, fenómeno conocido como la “enfermedad holandesa”.

El mensaje: es necesario mantener tipos de cambio administrados a una paridad competitiva para la totalidad de la producción sujeta a la competencia internacional y controlar el movimiento de capitales especulativos.

Asimismo, mantener niveles de reservas internacionales que permitan administrar los shocks externos, sin necesidad de recurrir a prestamistas de última instancia, cuyas condicionalidades agravan los problemas e implican severas cesiones de la capacidad de decidir la propia política económica.

La administración de la moneda por una autoridad independiente, desvinculada de la conducción de toda la política económica, genera una fractura en la administración de la economía y subordina la autoridad monetaria a los intereses de los mercados financieros.

Una de las expresiones de esta situación es la prioridad absoluta de la contención del aumento de precios (“metas de inflación”) dentro de la política monetaria, desatendiendo objetivos esenciales de la economía real y el empleo.

El mensaje: la política monetaria es un instrumento esencial de toda la política económica y debe ser administrada en coordinación con los otros instrumentos, en Las inversiones privadas directas son un aporte importante para el desarrollo económico a través de la incorporación de ciencia y tecnología, apertura de nuevos mercados y participación en cadenas transnacionales de valor.

La utilidad de ese aporte no se logra con la apertura indiscriminada a todo tipo de inversión extranjera, sino con la orientación de la misma hacia los objetivos fundamentales del desarrollo económico y social. Ejemplos importantes de este tipo de política selectiva, no indiscriminada, de incorporación de inversión extranjera, se encuentran en la República de Corea y otras economías exitosas de Asia.

El mensaje: la presencia de la inversión extranjera es positiva cuando forma parte de un proceso profundo de industrialización, integración de las cadenas de valor, protagonismo del empresariado local y políticas públicas soberanas defensoras del desarrollo nacional.

El neoliberalismo promueve la desregulación y apertura indiscriminada de los mercados, la privatización también indiscriminada de empresas públicas y la reducción del Estado a simple garante de la seguridad y el libre funcionamiento de los mercados.

La experiencia argentina y en otros países de América Latina y del resto del mundo, revela que esa visión es incompatible con el proceso de desarrollo y genera desequilibrios que culminan en crisis y grave deterioro de las condiciones sociales.

La crisis financiera global desatada en 2007/08, revela la inviabilidad de esta estrategia. Sin embargo, las políticas prevalecientes en el mundo desarrollado, el “centro” según la definición de Raúl Prebisch, siguen reflejando el predominio del enfoque neoliberal y, en definitiva, la influencia que conservan los mercados financieros.

El mensaje. Debemos observar la realidad desde nuestras propias perspectivas, no someternos al “pensamiento céntrico”, que es funcional a los intereses de los países dominantes del sistema. El fundamentalismo neoliberal plantea que, en las condiciones contemporáneas de la globalización, los países periféricos, como la Argentina, no conservan poder suficiente para trazar su propio camino de desarrollo en el mundo tal cual es.

En consecuencia, la única política posible es “transmitir señales amistosas a los mercados” para seducirlos, atraer inversiones y crecer. En la Argentina, ésta fue la estrategia en el largo período de la hegemonía neoliberal. La experiencia de los países más exitosos de Asia y la nuestra después de la salida de la crisis del 2001/2, revela la falsedad de este supuesto.

Los países emergentes con suficiente “densidad nacional”, conservan poder para conducir su propio desarrollo e inserción internacional, manteniendo relaciones simétricas, no subordinadas, con el resto del mundo.

El mensaje: los países emergentes, como los de América Latina, no tienen, al menos, todavía, capacidad suficiente para influir en la transformación de las relaciones económicas internacionales, pero conservan un poder decisivo para impulsar su desarrollo y decidir su propio camino en el orden global.

El cambio es posible. Este conjunto de mensajes está en línea con el planteo de “vivir con lo nuestro”. Es decir, la concepción del desarrollo como un proceso de construcción en el espacio territorial de un país impulsado por la fortaleza de la densidad nacional.

Es decir, la cohesión e inclusión social con la participación de todos los actores sociales en los frutos del desarrollo, liderazgos que acumulan poder desplegando el potencial disponible abriendo cauces a la inclusión social y la incorporación de la ciencia y la tecnología, instituciones estables capaces de transar los conflictos en el marco de la estabilidad política y la construcción de un pensamiento crítico defensor de los intereses del país y su gente que exprese, como propuso Arturo Jauretche, “lo universal visto por nosotros mismos”.

En resumen, los mensajes que transmiten los acontecimientos recientes de la economía mundial confirman lo que sabemos, desde hace mucho tiempo.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

GINEBRA (AP) _ Casi medio siglo después de la Crisis de los Misiles de Cuba, el gobierno de la isla asumió el martes la presidencia de la Conferencia de Desarme, en la que participan 65 naciones.

Cuba relevó a Corea del Norte como titular del principal foro mundial contra las armas atómicas, que permanece estancado desde que se escribió en 1996 el Tratado de Prohibición Completa de los Ensayos Nucleares.

Canadá boicoteó la conferencia debido a que Corea del Norte ocupó la presidencia, cargo que se rota entre los miembros de manera alfabética (en francés).

El viceministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Rodolfo Reyes Rodríguez, dijo a los diplomáticos que es inaceptable que continúen existiendo 23.000 armas nucleares, de las cuales 7.560 están listas para utilización inmediata.

La crisis que desató la posibilidad de que la Unión Soviética estableciera bases de misiles nucleares en Cuba colocó al mundo en el borde de una guerra atómica en octubre de 1962.

LA HABANA, 23 AGO (PL) Los miembros de la III Brigada Internacional de Estudiantes Extranjeros ratificaron su solidaridad y apoyo con el proceso social que construye Cuba hace más de medio siglo.

En una declaración emitida en el Campamento Internacional Julio Antonio Mella, en la provincia de Artemisa, al oeste de esta capital, los más de 100 brigadistas de 22 naciones rechazaron la inclusión de Cuba "una vez más en la lista de países patrocinadores del terrorismo".

También condenaron el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos al país caribeño.

El contingente señala la Agencia de Información Nacional-exigió la pronta liberación de cinco antiterroristas presos en cárceles de Estados Unidos desde 1998.

Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández y René González cumplen severas condenas por informar sobre planes de acciones violentas contra Cuba fraguados por grupos terroristas basados en territorio norteamericano.

Contra los Cinco- como se les conoce en el mundo- se presentaron 26 cargos por separado, 24 de ellos relativamente menores y más bien técnicos.

Uno de los 24 era el no registrarse como agentes extranjeros ante la Fiscalía General de los Estados Unidos.

Los acusados estuvieron de acuerdo con este cargo, pero les impidieron explicar que bajo una doctrina de las leyes estadounidenses conocida como la Defensa de Necesidad ellos debían ser perdonados por no haber cumplido con ese tecnicismo.

Su misión implicaba la protección de vidas humanas, evitar daños a propiedades y prevenir actos terroristas, y según las leyes norteamericanas, se puede técnicamente violar una regulación establecida por la ley si lo está haciendo para evitar un daño mayor.

Ninguna acusación los involucra en el uso de armas, actos violentos o destrucción de la propiedad.

LA HABANA, 23 AGO (PL) Cuba recibió hoy más de 100 toneladas de mercancías donadas por la XXII Caravana de Amistad Estados Unidos-Cuba, cuyos integrantes estuvieron en este país el pasado julio tras recorrer 130 ciudades norteamericanas.

El cargamento, procedente del puerto mexicano de Tampico, incluye siete ómnibus y un automóvil, constató Prensa Latina en la terminal de contenedores de la bahía de esta capital.

La ayuda también contiene computadoras, bicicletas, equipos médicos, sillas de ruedas, muletas, productos de aseo, material escolar y sanitario, e instrumentos para las escuelas de arte.

Autoridades cubanas recordaron que varias computadoras confiscadas a los caravanistas en el cruce de territorio estadounidense hacia México fueron devueltas después de las protestas de los amigos de la mayor de las Antillas.

Dicha caravana, que viajó a Cuba por primera vez en 1992 bajo la guía del reverendo Lucius Walker, desafía el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos a la nación antillana hace más de medio siglo.

La grandeza de la iniciativa está en la inmensa carga de amor más allá del valor económico, resaltó a reporteros la pastora cubana Estela Hernández, presidenta del Comité de Distribución de las referidas ayudas.

Después de un análisis de varias entidades, entre ellas la Empresa Ejecutora de Donativos y el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, los materiales se distribuyen en los lugares donde sean más útiles desde un extremo a otro del país, explicó.

Hernández destacó el ejemplo de Walker, fallecido en septiembre pasado, y manifestó que trabajar bien es el mejor homenaje al reverendo estadounidense, la manera "para que su presencia siga entre nosotros".

MIAMI, 22 AGO (NOTIMEX).- La congresista republicana estadounidense Ileana Ros Lehtinen urgió al gobierno de Barack Obama aumentar las sanciones a Cuba, por los ataques de la seguridad cubana contra las Damas de Blanco.

'Una vez más, los secuaces del régimen cubano asaltan a las Damas de Blanco mientras marchaban pacíficamente en apoyo de la libertad y los derechos humanos en Cuba', expresó Ros Lehtinen, presidenta del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes.

'La violencia del régimen castrista contra las mujeres, incluyendo las Damas de Blanco, está aumentando', agregó la legisladora en un comunicado, en el que acusó a La Habana de pretender suprimir y silenciar el deseo por la libertad del pueblo cubano.

El grupo disidente más prominente de Cuba, con sede en La Habana, denunció el pasado fin de semana los maltratos recibidos por algunas de sus miembros a manos de partidarios del gobierno, como posible reacción al establecimiento de una delegación en la ciudad de Santiago.

Ros Lehtinen expresó que las naciones democráticas que expresan su solidaridad con los que luchan contra los dictadores en el Medio Oriente y África del norte, también tienen que apoyar a la oposición democrática dentro de Cuba.

La legisladora urgió a la administración de Obama a tomar medidas contra Cuba, como las que adoptó contra el régimen sirio.

"Urjo a la administración a demostrar la misma firmeza contra la tiranía castrista y revertir la flexibilización de las regulaciones contra el régimen en La Habana', afirmó.

Las Damas de Blanco, que comenzaron a protestar tras el encarcelamiento de 75 de sus familiares en marzo de 2003, se caracterizan por marchar vestidas de blanco y con una flor.

El año pasado lograron, con la mediación de España y de la Iglesia católica, que el gobierno liberara a 115 presos políticos, incluidos los detenidos en 2003.

LA HABANA, 23 AGO (XINHUA) -- El gobierno de Cuba, que impulsa alternativas energéticas para enfrentar los altos precios del petróleo, perfila el desarrollo de la energía eólica como parte de un esfuerzo nacional para dotar al país de otras fuentes renovables y ecológicas.

Recién se iniciaron los ensayos del primer prototipo de molino de viento cubano tipo Delta para bombear agua, creado por especialistas del Centro Integrado de Tecnología del Agua (CITA) y de una fábrica de motobombas perteneciente al ministerio de la Industria Sideromecánica (SIME).

Las pruebas se realizan en una finca ubicada en la periferia de la oriental ciudad de Camagüey, 540 kilómetros al Este de La Habana.

El subdirector del CITA, Pedro de Jesús González, explicó que la capacidad de extracción de agua del equipo dependerá de la efectividad de los cilindros, del caudal del pozo y de la velocidad de los vientos.

Precisó que el molino Delta podrá bombear en el día más de 8.000 litros de agua, de emplear un cilindro de tres pulgadas de diámetro, a una altura de bombeo total entre 15 y 20 metros y con una velocidad promedio del viento de cuatro metros por segundo.

El programa de desarrollo de este molino para su generalización futura dependerá de las circunstancias económicas del país, puntualizó González.

Este proyecto se incluye en las acciones del gobierno dirigidas a fomentar el uso de la energía eólica para reducir el gasto de combustible.

La utilización de la energía eólica en la producción de electricidad constituye una de las tareas que impulsa Cuba como parte de la Revolución Energética iniciada en 2004 con el propósito fundamental de ahorrar petróleo.

Ese tipo de energía, que exhibe un incremento significativo a nivel mundial, no contamina, frena el agotamiento de combustibles fósiles y contribuye a evitar el cambio climático.

Cuba cuenta hoy día con cinco parques eólicos y realiza investigaciones en 32 sitios del país para evaluar el potencial de los vientos que pudiera permitirle la creación de nuevos emplazamientos de aerogeneradores.

Se calcula que Cuba podría producir entre 5.000 y 14.000 megaWatts (mW) a partir del viento, con mayores posibilidades en la zona centro-oriental, desde Ciego de Avila hasta Guantánamo.

En los estudios se tuvo en cuenta que la mayor de las Antillas, con una configuración larga y estrecha, es azotada casi todo el año por fuertes vientos a alturas de 50 metros, lo que le otorga un inmenso potencial energético.

También se analizaron los frecuentes embates de los huracanes en la ínsula.

La energía eólica exhibe un incremento significativo en el mundo, donde funcionan más de 30.000 aerogeneradores como alternativa a la crisis energética internacional.

Los beneficios de esa fuente energética son muy conocidos y aplicados en países como Alemania, China, España y Holanda, entre otros.

Para Cuba, los parques eólicos forman parte de los propósitos de reducirla dependencia del petróleo para producir energía y aumentar la disponibilidad del servicio eléctrico mediante la introducción de alternativas energéticas más económicas y menos nocivas para el entorno, incluidas la solar y la hídrica.

POR JEFF FRANKS

LA HABANA, AGO 23 (REUTERS) - El presidente cubano, Raúl Castro, se ha mostrado impaciente en los últimos meses con el lento ritmo de las reformas económicas domésticas debido a la burocracia y a la resistencia a los cambios.

En recientes declaraciones públicas, Castro acusó a los funcionarios del Gobierno de pereza, corrupción, negligencia y rigidez ideológica, al tiempo que instó a adoptar nuevas formas de pensar.

"Limpiémonos la cabeza de tonterías de todo tipo, no olviden que ya concluyó la primera década del siglo XXI, y es hora", afirmó Castro con énfasis en un discurso ante la Asamblea Nacional (Parlamento) el 1 de agosto.

Las más de 300 reformas, algunas puestas ya en marcha aunque la mayoría aún pendientes, flexibilizan la línea de la economía de Cuba, de estilo soviético, y se centran en una mayor iniciativa privada, en la reducción de los subsidios y la descentralización de las empresas, así como en el recorte de un millón de empleos de las plantillas del Estado.

El objetivo es asegurar la continuidad del socialismo en la isla para cuando él y los principales líderes de su Gobierno no estén al frente del país.

Si bien ha sugerido paciencia en la implementación de los cambios en la isla, Castro dijo a la Asamblea Nacional que los problemas económicos mundiales requieren de mejoras más rápidas.

"El mayor obstáculo que enfrentamos (...) es la barrera psicológica formada por la inercia, el inmovilismo, la simulación o doble moral, la indiferencia e insensibilidad", afirmó.

En diciembre pasado, Castro, que reemplazó en la presidencia a su hermano Fidel en febrero del 2008, habló sin rodeos a la Asamblea Nacional sobre la falta de honradez en las filas del Gobierno.

"Hay que luchar por desterrar definitivamente la mentira y el engaño de la conducta de los cuadros (dirigentes), de cualquier nivel (...)", destacó.

"NO MENTIR, NO ROBAR, NO SER HOLGAZAN"

El mandatario mencionó seguidamente los tres principios de la civilización Inca -no mentir, no robar, no ser holgazán- y apuntó: "Están bien esos tres principios (...) Vamos a tratar de tenerlos presentes".

En un congreso del gobernante Partido Comunista en abril, donde quedaron aprobadas las más de 300 reformas, Castro dijo que para preservar el socialismo cubano se "hace imprescindible cambiar la mentalidad (...) o lo que es lo mismo, desterrar el inmovilismo fundamentado en dogmas y consignas vacías".

Pero a principios de este mes usó un lenguaje más fuerte frente a unos 600 diputados del Parlamento cuando dijo que a los funcionarios recalcitrantes y corruptos les sería mejor adaptarse a las reformas o pagarían un precio.

"Advierto que toda resistencia burocrática al estricto cumplimiento de los acuerdos del Congreso (...) será inútil", destacó.

"Nunca he sido partidario del apresuramiento ni de los cambios bruscos (...) pero ante las violaciones a la Constitución (...) no queda otra alternativa que recurrir a la Fiscalía y los Tribunales, como ya empezamos a hacer", agregó.

Los cubanos tienen varias teorías sobre quiénes se oponen a las reformas, que van desde el ex presidente Fidel Castro hasta ciudadanos comunes que prefieren las cosas tal y como están.

"La resistencia empieza con Fidel que piensa que todo el mundo debe ser igual", dijo un miembro del Partido Comunista que requirió el anonimato.

Pero un trabajador de un restaurante culpó a los muchos años de ayuda del Gobierno. "Le han dado tanto a la gente que se han acostumbrado a no tener que trabajar", dijo Ernesto Sáez.

Fidel ha apoyado públicamente las propuestas de su hermano, quien también dijo que "en tres o cuatro años, éste será el mejor país del mundo".

MIAMI (EE.UU.), 23 AGO (EFE).- El Tribunal Supremo de Florida (EE.UU.) ratificó hoy que el uso de una nueva droga de la inyección letal en este estado es constitucional y anuló la suspensión de la ejecución de un reo que arguyó que el fármaco podría causarle dolor.

La corte máxima estatal dijo en su dictamen que rechazaba la afirmación del prisionero Manuel Valle, de origen cubano, de que la sustitución del sodio thiopental por pentobarbital como un anestésico era inconstitucional.

Los abogados de Valle arguyeron que el uso de ese anestésico era un castigo cruel e inusual porque el reo podría permanecer consciente después de que se lo inyectaran y estaría sometido a un "dolor significativo" durante la administración de las otras dos drogas del cóctel mortal.

Los jueces en una decisión unánime a la que EFE tuvo acceso dijeron que la nueva droga no viola la octava enmienda de la Constitución de EE.UU, como adujo Valle, sentenciado a morir por el asesinato de un policía en el condado de Miami-Dade, en 1978.

Esa enmienda impide que se apliquen penas desmesuradas.

El tribunal de Florida ratificó el fallo emitido por la jueza Jacqueline Hogan Scola, del condado Miami-Dade, a inicios de este mes quien dictaminó que el anestésico era aceptable.

Durante la vista judicial presidida por Scola el 2 de agosto un médico dijo que el uso del pentobarbital exponía al reo a "un extraordinario riesgo" comparado con la anterior droga porque el fármaco primero se usa como sedante y su capacidad para conducir a la inconsciencia no está bien probada.

El pentobarbital se usa en las ejecuciones con inyección letal en otros estados de Estados Unidos.

El Tribunal Supremo de Florida había aplazado el pasado 25 de julio la ejecución de Valle, de 61 años hasta el 1 de septiembre próximo, ahora el gobernador del estado, Rick Scott, debe confirmar si es ejecutado el 2 de septiembre.

Reprieve, una organización con sede en Londres y que asiste a los condenados a muerte, dijo el pasado 12 de agosto que solicitó la "intervención urgente" de España en el caso de Valle de "posible nacionalidad española".

"Manuel Valle, quien se espera sea ejecutado con una inyección letal el 2 de septiembre, es un ciudadano de nacionalidad cubana que a su vez procede de una familia española. Debido al propio caos del sistema de registros en Cuba, hay muy poco tiempo para hacer un recurso como ciudadano español antes de la fecha prevista de ejecución", indicó en un comunicado.

Afirmó ha "apelado al Rey de España y al ministro español de Asuntos Exteriores para que intervengan en el caso de Manuel Valle antes de que sea demasiado tarde, mandando escritos en apoyo a este caso antes los tribunales de justicia de EE.UU."

Según la organización, Valle "es un ciudadano cubano, pero tiene fuertes lazos de familia con España, principalmente por parte de su padre".

El prisionero fue sentenciado a la pena de muerte por asesinar al policía Luis Peña en Coral Gables cuando detuvo a Valle por una infracción de tránsito, según el documento judicial del caso.

Mientras Peña estaba en su patrulla verificando la licencia del reo, éste se regresó a su vehículo, buscó una pistola y le disparó al policía.

El hecho fue presenciado por otro agente, Gary Spell, a quien el prisionero le disparó dos veces tras arribar al lugar donde su compañero había detenido a Valle.

Un jurado declaró culpable a Valle de asesinato en primer grado con un arma de fuego e intento de asesinato en primer grado.

Valle se convertiría en el reo 70 en ser ejecutado en Florida desde que se reinstauró esa condena en el estado en 1976, según datos del Departamento de Prisiones.

MÉXICO, 23 AGO. (NOTIMEX).- El fallecido cantautor Benny Moré, conocido como el 'Bárbaro del Ritmo' o el 'Príncipe del Mambo', será objeto de diversos homenajes en su natal Cuba, en el marco del festejo por el 92 aniversario de su natalicio este miércoles.

El tributo a Maximiliano Bartolomé Moré Gutiérrez, su nombre verdadero, será organizado en su natal Santa Isabel de las Lajas, provincia de Cienfuegos, con una peregrinación de amigos y familiares, hacia donde yacen sus restos, y ahí escucharán composiciones del cantante en las voces del trío Reid Moré.

Asimismo, como parte del tributo se realizarán una parranda campesina, exposiciones de libros, artesanía y un bailable en la plaza que lleva el nombre del cantante, autor de temas como 'Dolor y perdón' 'Se te cayó el cigarro', 'Bonito y sabroso' y muchos más.

Algunos poetas, repentistas y escritores, estarán presentes dentro de este homenaje a Moré; como también el conjunto de sonos tradicionales Los Naranjos.

Moré, quien murió a los 44 años, siempre mostró vocación para la música. Su madre aseveró que éste a la edad de seis años sujetó un carrete de hilo a una tabla para simular las cuerdas de una guitarra.

En 1935, cuando tenía 16 años, Benny Moré formó parte de un primer grupo musical serio; al año siguiente viajó a La Habana, por segunda vez, donde durante cuatro años sobrevivió tocando y cantando en bares y cafés.

Posteriormente formó parte del cuarteto de Cordero, aunque su primer trabajo estable fue con el Conjunto Cauto, que dirigía Mozo Borgell y en 1944 debuta un mucho éxito en la emisora 1010, donde actuó con el septeto.

Para entonces, Siro Rodríguez, del Trío Matamoros, lo había escuchado en el bar "El Temple" y le causó buena impresión. Un tiempo después, por una indisposición de uno de los integrantes, Borgellá, puso a Benny a sustituirlo y así permanecería ligado durante años al conjunto, acompañados de numerosas grabaciones.

Con el Conjunto Matamoros, del que se convirtió en primera voz, viajó a México en 1945, donde empezó cantando en dos cabarets famosos de la época y grabó varios discos.

Tiempo después, el conjunto viajó a La Habana, pero Moré continuó en México, y fue en este momento cuando Rafael Cueto, le sugirió cambiar de nombre y ponerse Benny Moré. Más tarde formó el dueto Fantasma, con Lalo Montané, también llamado 'Antillano'.

Después grabó para la RCA Víctor, junto con la orquesta de Mariano Mercerón, los temas "Me voy pa l pueblo" y "Desdichado", así como "Bonito y sabroso", "Mucho corazón", "Pachito Eche" y "Ensalada de Mambo", con Pérez Prado.

A finales de los años 50 era una estrella en México, Panamá, Colombia, Brasil y Puerto Rico, pero casi desconocido en la isla, donde su primer éxito fue "Bonito y sabroso".

Dos años después grabó con la Orquesta Aragón, y decide ser acompañado por éstos en los bailes que él ofreciera, pero después decidió formar su Banda Gigante, cuyos primeros integrantes fueron: Cabrerita (piano), Miguel Franca, Santiaguito Peñalver, Roberto Barrete, Celso Gómez, y Virgilio (saxofones).

A finales de los años 50 la salud de Benny empeoró, y aunque había dejado el alcohol, su hígado tenía un daño irreversible. El 16 de febrero de 1963, tres días antes de fallecer dio una actuación en Palmira. Pasaba todo el día en cama, pero cada noche salía a presentarse ante el público.

Poco después, de vuelta a La Habana, empeoró su estado de salud, a causa de la cirrosis hepática, por lo que ingresó a emergencias, el 19 de febrero de 1963, fecha en la que murió a las 09:15 horas.

Muchos de sus temas son considerados todavía inigualables y pocos cantantes se atreven hoy en día a interpretar las melodías de las que hizo una creación muy particular.

Entre ellas se encuentran: "Dolor y perdón", "Mi amor fugaz", "Ahora soy feliz", "Te quedarás", "Hoy como ayer", "Amor y fe", o los sonos de su autoría dedicados a ciudades cubanas como "Manzanillo", "Cienfuegos" y "Santiago de Cuba".

Hasta en su modo de vestir, Benny Moré mostró una imagen peculiar, al lucir un traje de chaqueta muy larga, y fue en el año 2010 cuando se develó una estatua y un busto de bronce, aunado a una compilación de éxitos y un ciclo de cine, en las instalaciones de la emisora Radio Progreso, allá, en su natal Cuba.

LA HABANA, 23 AGO. (NOTIMEX).- El Ballet Nacional de Cuba (BNC) se presentará a partir del 4 de septiembre próximo en 30 ciudades de España, en una de sus más largas giras artísticas por otro país, confirmaron hoy fuentes de la compañía.

Clásicos de su repertorio como "El Lago de las Cisnes", "Giselle" y una versión de "La cenicienta", están incluidas en el programa de la agrupación que dirige la prima ballerina absoluta Alicia Alonso.

Se trata de "una exigente gira que debe confirmar la alta jerarquía de la compañía creada y dirigida por la maestra Alonso ante el público peninsular", indicaron este martes medios oficiales.

El periplo abarcará Barcelona, Madrid, Guadalajara, Manzanares, Toledo, Sant Cugat, Granollers, Alicante, León, Burgos, Salamanca, Oviedo, Albacete, Alcoy, Castellón, Manresa, Alcázar de San Juan, Cuenca, Ciudad Real, Talavera de la Reina y Vitoria.

Además, Santander, Logroño, Orense, La Coruña, Santiago de Compostela, Valladolid, Bilbao y San Sebastián, con lo cual se cubrirá ampliamente la geografía española.

Una fuente del Ballet informó a NOTIMEX que la compañía llevará otros tres programas, en los que incluirá "En la sombra de un vals", de la propia Alonso; "Acentos", de Eduardo Blanco, y otras piezas representativas de su repertorio.

LA HABANA, 23 AGO (XINHUA) -- El Cine Club Cubanacán, de Villa Clara, anunció hoy la convocatoria al XXVIII Festival de Invierno, que se celebrará del 16 al 19 de noviembre de 2011 en la central ciudad cubana de Santa Clara.

En el certamen podrán participar aficionados de los cineclubes de Cuba y de otras naciones, quienes competirán con materiales filmicos en formatos de 16 milímetros con sonido incorporado y DVD.

El evento, auspiciado por el Cine Club Cubanacán en su aniversario 35, contará con debates, conferencias, talleres y visitas a las comunidades de la provincia villaclareña.

Además de la proyección y análisis de las obras en concurso, la cita propiciará el intercambio de experiencias entre los aficionados, con un programa que incluye un evento teórico, el cual tendrá como tema único: "Cine Club Cubanacán, un sueño que permanece".

Los organizadores anunciaron en La Habana, capital de la isla, que reconocidos cineastas y otros especialistas integran el jurado, el cual seleccionará los mejores materiales en concurso para su premiación.

Se otorgarán reconocimientos por géneros (documental, ficción y animado), actuación femenina y masculina, banda sonora, música original, edición, guión, fotografía, video arte, video clip, spot, materiales de bien público, dirección de arte y Premio de Exhibición Especial.

Además, se otorgará el Premio de la Popularidad, el lauro al mejor cartel cinematográfico, el galardón Miguel Secades a la obra de toda la vida y el Gran premio Indio Cubanacán al mejor material en concurso, entre otros reconocimientos.

SANTANDER (ESPAÑA), 23 AGO (EFE).- El actor cubano Jorge Perugorría ha explicado hoy que interpretar a Diego en "Fresa y Chocolate", de su compatriota Tomás Gutiérrez Alea, cambió su vida y supuso un importante giro en su carrera al abrirle las puertas del cine internacional, algo a lo que "no aspiraba".

"Mi única aspiración era trabajar en Cuba", ha recordado el actor más conocido de la isla caribeña, que mantiene su residencia en Santa Fe, a las afueras de La Habana. Desde allí ha llegado a Santander para hablar durante esta semana en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) sobre "El cine cubano a través de la multifacética obra de Jorge Perugorría".

El actor ha relatado cómo dio sus primeros pasos en el mundo de la interpretación, hasta que se vio sobrepasado por el fulgurante éxito que cosechó "Fresa y Chocolate", una película que, según recuerda, sobrecogió a los espectadores cubanos el día de su estreno.

Perugorría reconoce que esta película cambió su vida, pero ésta ya había dado un giro de 180 grados cuando, en el preuniversitario, preparándose para estudiar Medicina, asistió a una obra de teatro y se le metió en el cuerpo el "bichito de la actuación".

"Ya no pude pensar en otra cosa que en hacer teatro", recuerda Perugorría, que evoca con nostalgia su época como actor aficionado en la Cuba de los años 80, hasta que, ya habiendo sido "evaluado" como profesional, fundó el Grupo de Teatro "El Público", dirigido por Carlos Díaz.

Tras diez años sobre los escenarios que compartía con los platós de televisión, donde trabajaba en una serie de ciencia ficción "con mucha ilusión y muy pocos recursos", fue animado a presentarse al casting de "Fresa y Chocolate", cinta basada en un cuento de Senén Paz.

Y, aunque se presentó aspirando al papel de David, finalmente fue seleccionado por Tomás Gutiérrez Alea, "Titón", para interpretar a Diego, personaje que el actor veía "imposible por su complejidad".

Perugorría recuerda el rodaje como una "experiencia enriquecedora", que además de verse marcada por el cáncer que padecía Gutiérrez Alea, le exigió una exhaustiva preparación para conocer el "quinquenio gris" en el que, durante los años 70, en Cuba había una fuerte represión hacia los homosexuales.

"Pichi", apodo por el que se conoce al actor, recuerda la "catarsis colectiva" que se produjo entre el público que asistió al estreno en el Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano de La Habana (1993).

A partir de entonces, Perugorría, quien hasta entonces "no había salido de Cuba", empezó junto con Vladimir Cruz (David en "Fresa y Chocolate") un periplo exitoso por los festivales de cine internacionales.

Pese a que fue seducido para trabajar en Hollywood, declinó las ofertas porque estaba "totalmente apasionado con el cine cubano y había pensado nunca abandonar Cuba".

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

NAIROBI, 23 AGO (EFE).- El presidente de Sudáfrica, Jacob Zuma, criticó hoy con dureza a las grandes potencias, a las que recriminó haber obviado las propuestas de la Unión Africana para solventar la crisis en Libia.

En una rueda de prensa conjunta con su colega de Ghana, John Atta Mills, en Ciudad del Cabo, el jefe del Gobierno opinó que se podrían haber salvado numerosas vidas en el país norteafricano si la comunidad internacional hubiera aplicado el plan de paz propuesto por la UA.

"Quienes tienen el poder de bombardear otros países han socavado los esfuerzos y las iniciativas de la UA para afrontar la situación en Libia", subrayó Zuma, citado por la agencia de noticias sudafricana Sapa.

"La situación en Libia ha sido preocupante y ha ido acompañada por el hecho de que se ha socavado el papel del continente africano en la búsqueda de una solución. Podríamos haber evitado la pérdida de muchas vidas en Libia", insistió.

Para Zuma, los países que apoyan militarmente a los rebeldes libios han abusado de la resolución 1973 del Consejo de Seguridad de la ONU, aprobada el pasado marzo, que imponía una "zona de exclusión aérea" sobre el país norteafricano.

Esos estados -ninguno de los cuales citó por su nombre- han velado más "por otros intereses que por proteger a los civiles y ayudar al pueblo libio", agregó.

El presidente sudafricano aludió, asimismo, a la reunión de jefes de Estado que el Consejo de Paz y Seguridad de la UA celebrará este viernes en Adis Abeba y cuyo objetivo es abordar la crisis en Libia, donde la violencia se ha recrudecido en las últimas horas.

"Analizaremos la situación y tomaremos medidas, aunque eso no impide que otros países adopten decisiones por su cuenta. La postura de la UA ha sido la más lógica. Todavía tiene cabida en la situación actual", señaló.

Al hilo de este argumento, Zuma quiso dejar claro que el futuro de Libia debe depender de su pueblo: "no esperen que la UA tome las armas y luche", afirmó.

La Unión Africana presentó tiempo atrás una hoja de ruta para poner fin al conflicto libio, que incluía un alto el fuego y proponía la apertura de un diálogo entre las partes enfrentadas y la instauración de un período de transición seguido de elecciones democráticas.

Con la mediación del propio presidente sudafricano, el líder libio, Muamar el Gadafi, aceptó el pasado mayo un alto el fuego y establecer negociaciones para buscar la paz, pero recalcó que no estaba dispuesto a abandonar Libia.

BRUSELAS, 23 AGO (XINHUA) -- La OTAN no desplegará tropas en el territorio de Libia y sólo tendrá un papel "de apoyo" en el país luego del término de la era de Muammar Gaddafi, dijo hoy la vocera de la alianza militar Oana Lungescu.

"El papel principal en el periodo posterior a Gaddafi en apoyo al pueblo libio recae en las Naciones Unidas y en el Grupo de Contacto. La OTAN tendrá un papel de apoyo... La OTAN no tendrá soldados en el lugar", dijo Oana en una conferencia de prensa en el cuartel general de la OTAN.

Los embajadores de la OTAN tienen programado reunirse esta tarde para discutir el papel de la OTAN luego del colapso total del gobierno del líder libio Muammar Gaddafi.

Cualquier papel futuro de la OTAN en Libia "tendrá que llevarse a cabo a solicitud", dijo la vocera.

El fin del régimen de Gaddafi está cerca, sin embargo, como los elementos restantes del régimen están respondiendo, la OTAN debe permanecer vigilante, agregó.

"No podemos bajar la guardia... Nuestra misión no ha terminado aún", apuntó. Por otra parte, el coronel Roland Lavoie, vocero de la misión de la OTAN en Libia, dijo que la situación en la capital libia de Trípoli sigue siendo "muy dinámica y compleja" y que la alianza continuará sus operaciones militares en Libia.

También dijo que la OTAN no tiene pistas sobre el paradero de Gaddafi, pero que "eso realmente no importa".

"La solución de la situación será política. Y creo que todos reconocemos que Gaddafi muy improbablemente será parte de ella. Ya no es un protagonista clave... Aunque reconozco el valor simbólico que tiene", indicó.

PEKIN, AGO 23 (REUTERS) - China instó El martes a Libia a proteger sus inversiones y dijo que sus contratos petroleros beneficiaban a ambos países, luego de que un rebelde advirtió que las empresas petroleras chinas podrían salir perdiendo tras la salida de Muammar Gaddafi.

El vicejefe del departamento de Comercio Exterior del Ministerio de Comercio chino, Wen Zhongliang, respondió a una pregunta sobre el representante de la firma petrolera libia en manos rebeldes, AGOCO, que dijo que las empresas rusas y chinas podrían no obtener contratos petroleros por no apoyar la rebelión contra Gaddafi.

"La inversión de China en Libia, su inversión petrolera en especial, es un aspecto de cooperación económica mutua entre China y Libia, y esta cooperación es del interés de ambos pueblos", dijo Wen en una conferencia de prensa.

"Esperamos que, luego de un retorno a la estabilidad en Libia, Libia siga protegiendo los intereses y derechos de los inversores chinos y esperamos continuar la inversión y cooperación económica con Libia," dijo Wen.

Puesta en práctica, la amenaza de Abdeljalil Mayouf, gerente de información de AGOCO, sería un dolor de cabeza para China, el segundo mayor consumidor mundial de crudo, que obtuvo un 3 por ciento de su crudo desde Libia el año pasado.

Pero esta advertencia podría no representar la posición del nuevo Gobierno de Trípoli tras la caída de Gaddafi. Pekín cortejó a los rebeldes libios y sin duda habrá una serie de expresiones contrarias entre grupos opositores, dijo Yin Gang, un experto en el mundo árabe en la Academia China de Ciencias Sociales en Pekín.

"Esta es la opinión de un individuo. Puedo decirlo en cuatro palabras: Ellos no se atreverán; no se atreverán a modificar contratos", dijo Yin.

El experto dijo que las empresas chinas tienen relativamente pocas inversiones en Libia, donde se favoreció a empresas occidentales, incluso bajo el Gobierno de Gaddafi, en los últimos años.

La advertencia del representante rebelde, sin embargo, mostró el complejo panorama político de China en los países árabes que emergen de insurrecciones populares, dijo Ben Simpfendorfer, presidente ejecutivo de Silk Road Associates, una consultora con sede en Hong Kong que se especializa en negocios entre China y Oriente Medio.

DAMASCO, 23 AGO 2011 (AFP) - El embajador de Estados Unidos viajó el martes al sur de Siria, cuna de la protesta contra el régimen de Bashar Al Asad, mientras opositores sirios reunidos en Estambul anunciaron la creación de un "Consejo nacional" para coordinar la lucha.

En Ginebra, el Consejo de Derechos Humanos de la ONU aprobaba -- con la oposición de Rusia, China, Cuba y Ecuador -- una resolución que pide la creación de una comisión de investigación internacional sobre las violaciones de derechos humanos en Siria.

Entretanto las autoridades sirias procedieron este martes a decenas de detenciones en el este del país.

"El embajador Robert Ford viajó esta mañana a Jasem (65 Km. al sur de Damasco), en el marco de una visita diplomática de rutina", declaró un portavoz de la embajada, que pidió no ser identificado.

Jasem se encuentra en la provincia de Deraa, cuna de las protestas.

Los embajadores de Estados Unidos y de Francia en Damasco, Robert Ford y Eric Chevallier, ya habían viajado el 8 de julio a Hama (centro), en visitas separadas, provocando la cólera de las autoridades sirias.

Hama, a 210 Km. al norte de Damasco, fue a principios de julio escenario de dos enormes manifestaciones contra el presidente Asad, congregando en ambas ocasiones a unas 500.000 personas, según militantes.

Durante su visita a esta ciudad rodeada por el ejército, Ford se había reunido con varios manifestantes. "El embajador Ford quiere ver con sus propios ojos lo que ocurre", había afirmado entonces la embajada estadounidense en Damasco.

El ministro sirio de Relaciones Exteriores Walid Muallem había advertido entonces a los dos embajadores contra cualquier desplazamiento fuera de la capital sin autorización oficial.

"Impondremos una prohibición de desplazarse a más de 25 Km. de Damasco, si los embajadores siguen violando las consignas", declaró Muallem.

Tres días después de esas visitas, las embajadas de Francia y Estados Unidos en Damasco habían sido atacadas.

El pasado jueves, el presidente estadounidense Barack Obama exigió por primera vez la dimisión del presidente sirio y anunció haber adoptado nuevas y duras sanciones contra el régimen de Damasco.

El martes, los países de la Unión Europea adoptaron nuevas sanciones contra Siria. La UE contempla además un eventual embargo contra los productos petroleros de ese país. Europa compra 95% del petróleo exportado por Siria, lo que representa un tercio de los ingresos del país.

En Siria, el ejército y las fuerzas de seguridad prosiguieron el martes sus actos de represión, con detenciones en la región de Mayadin (este), mientras se avistaban tanques militares dirigiéndose hacia Bukamal, en la frontera con Irak, según el Observatorio Sirio de Derechos Humanos (OSDH, basado en Gran Bretaña).

Por otra parte, el Consejo de Derechos Humanos de la ONU pidió "el envío urgente de una comisión de investigación independiente" para "llevar a cabo investigaciones sobre las violaciones de los derechos humanos en Siria" en los últimos meses y "establecer los hechos y las circunstancias que condujeron a estas violaciones" e "identificar a los autores".

La comisión deberá entregar su informe de aquí a finales de noviembre y transmitir sus conclusiones al secretario general de la ONU y a los organismos competentes.

Sin embargo, China -- miembro permanente del Consejo de seguridad de la ONU -- pidió este martes "la mayor moderación" a todas las partes en Siria para evitar nuevas víctimas.

GINEBRA, 23 AGO (EFE).- El Consejo de Derechos Humanos de la ONU aprobó hoy la propuesta de declaración presentada por la Unión Europea (UE), con el respaldo de Estados Unidos, para condenar la represión del régimen sirio de las protestas de la oposición.

La declaración, que pide el envío urgente de una comisión independiente que investigue presuntos crímenes contra la humanidad cometidos en Siria, obtuvo el respaldo de 33 países y el rechazo de Rusia, Cuba, China y Ecuador, que consideraron que esta iniciativa tiene "fines destructivos" y busca "desestabilizar la situación".

El resto de Estados representados en el Consejo de Derechos Humanos en Ginebra se abstuvieron - Bangladesh, Camerún, Yibuti, India, Malasia, Mauritania, Filipinas y Uganda- no pudiendo votar Libia, nación suspendida por las sanciones contra su régimen.

La UE y EE.UU. expresaron públicamente el amplio respaldo recibido por la resolución, que busca incrementar la presión sobre el régimen de Bachar al Asad, aunque fuentes diplomáticas expresaron a EFE cierta decepción por el contundente rechazo de Rusia y China, países que disponen de derecho a veto en el Consejo de Seguridad.

Antes de la votación, las delegaciones rusa y china expresaron de manera conjunta su rechazo a la resolución por considerar que tiene "fines destructivos y busca desestabilizar la situación en siria".

Rusos y chinos instaron al Consejo a recordar la importancia del respeto a la Carta de Naciones Unidas en lo que se refiere a las normas internacionales, el respeto a la soberanía de las naciones, su independencia y su integridad territorial.

"Hay que hacer todo lo posible por entablar un diálogo en Siria con participación de todas las partes", dijo el representante chino, que pidió al Consejo que hiciera gala "de una actitud objetiva y se basara en una información correcta para tomar su decisión".

Las delegaciones de ambos países declararon el lunes, en la primera jornada de esta reunión especial del Consejo, que no se puede culpar solo al Gobierno de Damasco de la violencia y hoy subrayaron que con esta condena dirigida únicamente al régimen "solo complicará la situación y afectar a la resolución del conflicto".

El embajador de Siria ante la sede de la ONU en Ginebra, Faisal al-Hamwi, manifestó por su parte que la resolución es un texto "político y desequilibrado al cien por cien" y consideró que "envía un mensaje erróneo sobre el deterioro de la situación en mi país".

"Los autores de este proyecto de resolución se han negado a responder a las numerosas tentativas para modificarlo para que fuera más equilibrado y responda al espíritu del Consejo", dijo.

El texto es "el reflejo de una clara voluntad de intervenir políticamente en un país independiente y soberano", denunció el embajador sirio, que expresó la disposición de su Gobierno de recibir a la misión independiente que propone la resolución para investigar presuntos crímenes contra la humanidad.

No obstante, Al-Hamwi matizó que la visita de esa misión, con la que la ONU quiere investigar lo ocurrido desde el pasado mes de julio, podrá realizar su trabajo una vez que el Gobierno sirio complete las reformas aprobadas para democratizar el país.

BRUSELAS, 23 AGO (NOTIMEX). La jefa de la diplomacia de la Unión Europea (UE), Catherine Ashton, celebró hoy que el Consejo de Derechos Humanos de la ONU decidió solicitar el envío a Siria de una comisión internacional para indagar las violaciones de que se acusa al régimen de Bashar al Assad.

La iniciativa fue acordada este mismo día durante una sesión especial del Consejo, en Ginebra.

'Una misión de la ONU estableció que las violaciones masivas cometidas en la actualidad en Siria y la violencia contra civiles pueden constituir crímenes contra la humanidad', recordó Ashton en un comunicado.

'Una acción urgente y correcta es esencial para investigar esas violaciones, identificar sus responsables y asegurar que quienes las cometieron sean responsabilizados', señaló.

A razón de la 'gravedad de la situación en el país árabe', la UE decidió este día incluir a otros 15 individuos y cinco empresas en la lista de sancionados por la violenta represión contra la población civil en Siria.

El nombre de los afectados se dará a conocer mañana miércoles, cuando la decisión entrará en vigor tras su publicación en el Diario Oficial de la UE.

Todos tendrán sus bienes en el territorio europeo congelados y las personas físicas serán prohibidas de entrar en cualquier país de la UE.

Las cuatro rondas de sanciones adoptadas hasta ahora por los Veintisiete incluyen a 35 dirigentes del gobierno libio, incluido el presidente Al Assad y su hermano Maher, considerado el principal responsable de la represión.

Además, cuatro empresas vinculadas con el régimen han tenido sus bienes en suelo europeo bloqueados.

PEKÍN, 23 AGO 2011 (AFP) - China pidió este martes "la mayor moderación" a todas las partes en Siria para evitar nuevas víctimas, después que el Consejo de Derechos Humanos de la ONU pidiera una investigación sobre lo ocurrido en el país árabe en los últimos meses.

"China pide a todas las partes en Siria mantener la mayor moderación, evitar la violencia y una escalada de la situación y más muertos y heridos", declaró el portavoz del Ministerio chino de Relaciones Exteriores, Ma Zhaoxu.

El Consejo de Derechos Humanos de la ONU aprobó, con la oposición de Rusia, China, Cuba y Ecuador, una resolución que pide la creación de una comisión de investigación internacional sobre las violaciones de los derechos humanos en Siria.

La resolución, presentada por Estados Unidos, la Unión Europea y cuatro países árabes del Consejo (Arabia Saudita, Jordania, Qatar y Kuwait), fue aprobada por 33 votos contra 4 y 9 abstenciones.

El texto pide "el envío urgente de una comisión de investigación independiente" para "llevar a cabo investigaciones sobre las violaciones de los derechos humanos en Siria" en los últimos meses y

"establecer los hechos y las circunstancias que condujeron a estas violaciones" e "identificar a los autores".

BUENOS AIRES, 23 AGO 2011 (AFP) - Cancilleres de América Latina y Asia del Este, que representan en conjunto el 32,4% de la economía mundial, debaten el jueves en Buenos Aires cómo incrementar el comercio y la cooperación en un contexto de crisis financiera internacional.

Los funcionarios de los 34 países del Foro para la Cooperación entre América Latina y Asia del Este (Focalae), entre ellos China, la segunda economía mundial, analizarán los efectos de las turbulencias financieras en Europa y Estados Unidos y, en ese marco, explorarán iniciativas para aumentar el comercio, que se cuadruplicó en los diez últimos años.

"Los ministros analizarán los efectos de la crisis financiera en las naciones desarrolladas. Y otro tema importante será el comercio entre ambas regiones", dijo una fuente diplomática argentina.

Pese al vigoroso crecimiento del comercio intrarregional, el mayor entre dos bloques en el último decenio, China y Brasil, la principal economía latinoamericana, podrían tener una desaceleración en el ritmo de crecimiento.

La perspectiva es que "China va a crecer a menor ritmo y también Brasil", lo que impactará en los países del Foro, señaló el economista Rodrigo Álvarez, de la consultora Ecolatina.

China, un país clave en el Foro, superará en 2013 a la Unión Europea como principal destino de las exportaciones de Latinoamérica y también como segundo proveedor, según un informe de la Comisión Económica para América latina (CEPAL).

El Focalae, cuya primera reunión se celebró en Chile en 2001, nuclea a 18 naciones latinoamericanas y 16 asiáticas y oceánicas.

Previo a la reunión ministerial, a la que asistirán mayoría de vicescancilleres de naciones asiáticas, hasta este martes se desarrollaban a puertas cerradas encuentros de grupos de trabajo sobre ciencia y tecnología; economía y sociedad; política, cultura, educación y deportes; y turismo.

Al margen de la reunión de la Focalae, los ministros de Relaciones Exteriores de la Unión Suramericana de Naciones (UNASUR) examinarán el miércoles una batería de medidas que propusieron sus colegas de Finanzas hace dos semanas en Buenos Aires para intentar blindar a la región ante la crisis.

El objetivo de la reunión de los cancilleres de UNASUR es "evaluar la política conjunta que está poniendo en marcha el bloque para enfrentar la crisis económica internacional y aprobar mecanismos que profundicen la unión regional", indicó la cancillería argentina.

Los responsables de Economía de Sudamérica decidieron el 12 de agosto en Buenos Aires fortalecer su comercio, coordinar reservas monetarias, privilegiar el uso de las monedas de la región para enfrentar la crisis internacional, así como consolidar un fondo anticíclico común para reducir la dependencia de los capitales internacionales.

Las reservas monetarias de los 12 países de la UNASUR suman unos 574.000 millones de dólares, según la CEPAL.

Los ministros de Relaciones Exteriores tienen previsto además discutir el proceso de integración del bloque, para lo que considerarán la posible creación de una comisión observadora de procesos electorales en la región, según una fuente diplomática.

Por América Latina, el Focalae está integrado por Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, El Salvador, Guatemala, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana, Uruguay y Venezuela.

Por Asia del Este y Oceanía, lo integran Australia, Birmania, Brunei, Camboya, China, Indonesia, Japón, Corea del Sur, Filipinas, Singapur, Tailandia, Laos, Malasia, Mongolia, Nueva Zelanda y Vietnam.

CARACAS, 23 AGO 2011 (AFP) - El presidente venezolano Hugo Chávez firmó este martes una ley que nacionaliza las actividades de "exploración y explotación" de oro, y anunció que en las próximas semanas llegará al país una primera remesa de las reservas internacionales en este mineral que serán repatriadas.

"Leo el decreto con rango valor y fuerza de ley orgánica que reserva al Estado las actividades de exploración y explotación del oro, así como las conexas y auxiliares a ésta", dijo el mandatario al firmar la ley durante un consejo de ministros transmitido por el canal oficial VTV.

Durante el acto, Chávez sostuvo un lingote de oro extraído de las bóvedas del Banco Central de Venezuela (BCV), que custodia unas 154 toneladas del metal valoradas en 7.236 millones de dólares.

"Con el objetivo de seguir dándole fortaleza a la independencia nacional, a la independencia económica, a la economía nacional, firmo este decreto nacionalizando el oro", añadió el gobernante, que en diciembre de 2010 fue habilitado con poderes especiales para legislar sin pasar por el Parlamento.

Según el mandatario la medida servirá para fortalecer la economía del país en medio de la crisis financiera en Estados Unidos y Europa.

El gobierno venezolano, que desde 2007 ha pasado al control del Estado sectores económicos estratégicos, expropió en 2010 unas 500.000 hectáreas de zonas auríferas.

Aparte de la compañía estatal Minerven, la compañía rusa Rusoro, también explota un yacimiento de oro en el Estado Bolívar (sur), y la cubana Geominsal realiza trabajos de evaluación de reservas auríferas, ambas en asociación con el Estado. La minería ilegal domina el 60% de la producción aurífera local, según el BCV.

Chávez también anunció que el BCV ya realizó un "cronograma tentativo" para la repatriación de 211,35 toneladas de oro almacenadas en el exterior valoradas en 11.000 millones de dólares. Más de 80% de ese monto reposa en el Reino Unido, principalmente en el Banco de Inglaterra.

"Creo que ya en las próximas semanas estará llegando la primera remesa (...) Ningún lugar mejor que nuestro propio país para tener nuestras propias reservas", indicó el mandatario, añadiendo que su gobierno está listo para certificar siete toneladas más de reservas de oro.

Las reservas monetarias de Venezuela bajaron 449 millones de dólares esta semana y se situaron el viernes en 28.319 millones. Más de 60% de ese monto está denominado en oro.

Venezuela ocupa el 15 puesto en el mundo en reservas de oro, según cifras oficiales.

CARACAS, 22 AGO (DPA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, dijo hoy que estudia con sus médicos someterse a una tercera fase de quimioterapia, dentro de su tratamiento contra el cáncer.

Pese a los planes para continuar su tratamiento, el mandatario comenzó a hablar en pasado de su enfermedad.

"Estoy recuperándome de la enfermedad que tuve, que tuve, pero debo cuidarme", dijo Chávez en un acto con niños estudiantes a quienes les habló desde un balcón de la casa de gobierno.

Agregó que por su condición debe restringir su contacto físico con las personas y cuidarse de los virus y bacterias, lo que lo obligó a guardar distancia.

"Viviré largos años para hacer realidad la patria de ustedes, muchachos", señaló y dijo estar seguro de que se mantendrá en el poder más allá de 2021.

Chávez fue operado de un tumor cancerígeno el 20 de junio pasado y hasta ahora se ha sometido a dos rondas de quimioterapia en Cuba.

Indicó que estudia someterse al nuevo ciclo de quimioterapia y para eso "estamos evaluando todo".

"Ahora estoy haciendo recuperación física, orgánica, trabajando a los ritmos correspondientes, tomando decisiones de Estado, participando con ustedes en todo lo que pueda pero frenando la caballería que uno tiene por dentro. Por eso debo andar a paso medio rumbo al retorno pleno", recalcó.

BUENOS AIRES, 23 AGO (NOTIMEX).- Los cancilleres de la Unión de Naciones Sudamericanas (UNASUR) se reunirán este miércoles en Buenos Aires para analizar la crisis económica mundial y las medidas que adoptarán para reducir sus efectos, indicaron hoy fuentes del bloque.

Voceros de la UNASUR señalaron a periodistas que los ministros de Relaciones Exteriores evaluarán la política conjunta del bloque para enfrentar la crisis, además de aprobar mecanismos para profundizar la unión regional.

Los cancilleres de los 12 países del mecanismo revisarán este miércoles las propuestas que elaboraron los ministros de Economía y presidentes de los bancos centrales de la UNASUR, los que se reunieron el pasado 12 de agosto en Buenos Aires.

Los secretarios de Economía recomendaron adoptar seis medidas concretas para 'blindar' a la región ante la crisis, entre ellas priorizar el incremento del comercio interregional y consolidar un fondo anticíclico común para reducir la dependencia internacional.

Los cancilleres también analizarán la posibilidad de crear una instancia electoral en la UNASUR, determinaciones que serán presentadas a la Cuarta Cumbre Ordinaria de Presidentes de la UNASUR

que se efectuará el 29 de octubre próximo en Asunción.

La reunión de cancilleres, que estará encabezada por la secretaria general de la UNASUR, María Emma Mejía, se realizará en la sede de la Cancillería argentina y en el Alvear Palace Hotel.

La cita se efectuará este miércoles en la capital argentina, en tanto al día siguiente los cancilleres de la UNASUR participarán en la V Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores del Foro de Cooperación de América Latina y Asia del Este (Focalae).

Este último mecanismo es una asociación donde participan 18 Estados latinoamericanos y 16 de Asia del Este para promover la interacción y conocimiento mutuo.

SANTIAGO, 23 AGO (NOTIMEX).- El lema 'gobernar es educar', pronunciado por el presidente Pedro Aguirre Cerda en los años 30 y que rigió por décadas la enseñanza pública en Chile, parece hoy una lejana quimera en un país donde la gratuidad quedó en la historia.

En el siglo pasado, los colegios públicos, liceos fiscales y escuelas técnicas formaron gratis a cientos de miles de chilenos que luego adquirieron una profesión en instituciones como la Universidad de Chile o la Universidad Técnica del Estado, entre otras.

Los jóvenes egresados de la educación media sólo debían rendir su prueba de admisión para ingresar a alguna de las universidades de enseñanza gratuita y, cuando más, pagar una matrícula proporcional al ingreso familiar.

En la década de los años 60 y comienzos de los 70, lejos de cuestiones económicas, las preocupaciones de los jóvenes universitarios chilenos pasaban por el co-gobierno o el aumento de los cupos bajo el lema 'Universidad para todos'.

Hoy, la situación es radicalmente distinta. Tres meses de paro, más de un mes de huelga de hambre de un grupo de jóvenes y decenas de manifestaciones multitudinarias dan cuenta de una realidad en la que la educación, lejos de ser un derecho, pasó a ser un lujo.

El quiebre se produjo en 1981, cuando la dictadura militar instaurada en 1973 lanzó una reforma educativa que multiplicó los colegios pagados, traspasó la educación fiscal a los municipios y posibilitó el surgimiento de las universidades privadas.

Además, creó colegios subvencionados administrados por 'sostenedores' (empresarios), en los cuales los alumnos deben pagar la diferencia entre el costo del colegio y de lo aportado por el Estado y cuya calidad es a menudo cuestionada.

La diferencia abismal que en la mayoría de los casos se produce entre la educación que reciben los estudiantes de colegios privados y los que egresan de colegios municipalizados o subvencionados crea una paradoja: Los que estudiaron en colegios privados obtienen mejor puntaje en las pruebas de admisión y pueden acceder a las universidades estatales, las cuales son más exigentes y están favorecidas con becas o créditos menos onerosos que los asignados a las privadas.

La creación de las universidades privadas, que exigen menos puntaje para estudiar una carrera, permitieron masificar la matrícula, pero sus altos aranceles obligan a los jóvenes a acceder a préstamos con tasas de interés que llegan al 5.6 por ciento.

Estadísticas divulgadas en el marco de la huelga revelaron que Chile posee los aranceles más caros entre las universidades públicas y los segundo más altos sólo detrás de Estados Unidos- entre las privadas de los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico.

El alto costo de la educación provoca que un 40 por ciento de los universitarios chilenos abandone sus estudios antes de terminarlos, la mayoría con una deuda, mientras que aquellos que la terminan tendrán su futuro hipotecado por varios años.

Deudas superiores a los 20 millones de pesos (unos 43 mil dólares) parecen algo normal para un estudiante que logra terminar sus estudios 'gracias' a un crédito.

Según un documento de la División de Estudios de la Secretaría General de la Presidencia, en la actualidad existen 110 mil morosos del Fondo Solidario, que provee de créditos a los estudiantes, con una deuda promedio de cinco millones de pesos (unos 11 mil dólares).

Las demandas básicas de los estudiantes en Chile, en huelga desde hace tres meses, apuntan hacia una profunda reforma educativa que garantice la calidad de la enseñanza y acabe con el lucro.

El respaldo masivo a su causa en movilizaciones y en las encuestas- indica que el problema es nacional y que millones de chilenos esperan que esta vez se logre que al menos el 70 por ciento de los estudiantes más vulnerables acceda a la educación gratuita.

SANTIAGO, 23 AGO (NOTIMEX).- El 75 por ciento de los chilenos cree que los estudiantes universitarios y de educación media que están en paro desde hace tres meses buscan por estos días resolver el conflicto para retornar a clases, reveló hoy un sondeo.

De acuerdo con una encuesta de la consultora Imaginación y Radio Cooperativa, el 75 por ciento de las personas consultadas considera que 'los estudiantes están haciendo algo para resolver el conflicto' vinculado a la demanda de una profunda reforma educativa.

'Lo que nos llama la atención es que todavía más del 50 por ciento de la gente cree que los profesores también' están por solucionar la crisis, indicó el gerente de Imaginación, Luis Eduardo Escobar, al dar a conocer los resultados del sondeo.

A diferencia de ellos, 'los que salen mal calificados', sostuvo Escobar, 'son el gobierno y los parlamentarios, que definitivamente quedan fuera de la foto, con menos de 20 por ciento de creencia de que están tratando de resolver el conflicto'.

Para el analista, que el 59.7 por ciento de los chilenos cree que el gobierno del presidente Sebastián Piñera no podrá resolver los temas centrales del conflicto estudiantil constituye un problema serio.

Ello significa que 'se está reduciendo la credibilidad que tiene el gobierno para llevar a impulsar cambios y llevar adelante un programa'.

Escobar subrayó que 'los estudiantes chilenos, al recibir ese amplio respaldo, están ganando la batalla de la credibilidad en la opinión pública nacional'.

'Ellos salen muy bien parados no sólo en términos de los esfuerzos que ellos están haciendo para resolver este conflicto, sino en cuanto a los temas de fondo', como el fin al lucro en el sector y que la educación sea gratuita, concluyó el analista.

BRASILIA, 23 AGO (XINHUA) -- La actividad industrial brasileña está en un proceso de desaceleración, con un aumento por encima de lo esperado de las existencias en julio, indicó un estudio divulgado hoy por la Confederación Nacional de la Industria (CNI).

En julio, las reservas del parque industrial se ubicaron en 53,9 puntos, mientras que la media de los primeros siete meses había sido de 53,4 puntos.

Los indicadores varían entre cero y 100, con valores por encima de 50 mostrando evolución positiva, nivel encima de lo planificado o utilización de la capacidad instalada encima de lo usual.

En julio, el uso de la capacidad instalada de la industria fue de 75 por ciento, registrando 45,2 puntos en el indicador de julio, en el octavo mes consecutivo de caída del uso de la capacidad instalada.

La entidad empresarial resalta que las reservas acumuladas en julio tuvieron un crecimiento elevado y la tendencia es que la industria no crezca en los próximos meses.

De acuerdo con el economista de la CNI, Marcelo de Avila, otro agravante es "el escenario desfavorable para las ventas, pues tanto el mercado externo como el interno están desacelerados, los intereses y la inflación están en aumento y hay escasez de crédito".

A pesar de la desaceleración del sector, los empresarios continúan confiados en la demanda del mercado interno, aunque ese optimismo sea menor.

Las expectativas de demanda interna retrocedieron de 61,9 a 61,3 puntos de junio a julio, y la de exportaciones quedó abajo de la línea divisoria de 50 puntos en julio, con 49,1 puntos, indicando pesimismo.

WASHINGTON (AP) _ Es improbable que haya otra recesión en Estados Unidos durante los próximos 12 meses, pero tampoco se vislumbra ninguna mejoría significativa en la economía.

Ese es el panorama que emerge de una encuesta de The Associated Press entre importantes economistas, quienes han estado más pesimistas en semanas recientes. Dicen que el alto desempleo y el débil gasto del consumidor frenará el crecimiento económico de Estados Unidos hasta 2012.

El sombrío panorama se presenta en un momento en que la crisis de deuda en Europa amenaza infectar el sistema financiero global. También coincide con una conferencia económica anual a fines de esta semana en Jackson Hole, Wyoming y entre conjeturas sobre si el presidente de la Reserva Federal Ben Bernanke revelará durante la reunión medidas nuevas para ayudar a la economía.

Las preocupaciones sobre la aproximación de otra recesión y de que la crisis europea se extenderá ha llevado a una caída de casi 15% en los precios de las acciones en el último mes. Los economistas dicen que la Gran Recesión terminó en junio de 2009.

Lo que hace que una solución sea tan difícil es que el temor que está sujetando a los inversionistas no es únicamente un síntoma de aflicción económica: también es una causa de ella. El hundimiento de los precios de las acciones asusta a consumidores y negocios; entonces gastan e invierten menos. Los inversionistas responden a ventas corporativas bajas vendiendo acciones, lo que empeora los retrocesos del mercado.

Cada día que cae el mercado de valores "coloca otro clavo en el ataúd de la recuperación", dijo Beth Ann Bovino, economista de Standard Poor's.

"Había estado diciendo que se trataba de una recuperación a media velocidad; ahora, es a un cuarto de velocidad", afirmó Bovino, quien se encuentra entre 43 economistas académicos, corporativos y privados encuestados este mes por la AP. Como grupo, están más pesimistas que cuando fueron entrevistados hace ocho semanas. Entre sus conclusiones:

_ La probabilidad de una recesión dentro de los próximos 12 meses es de 26%. En junio, los economistas señalaban una probabilidad de 15%.

_ La economía crecerá a una tasa anualizada de 2% en el tercer trimestre del año y a 2,2% en el último. Aunque será ligeramente más fuerte que el crecimiento de la primera mitad de 2011, será insuficiente para reducir significativamente la tasa de desempleo.

_ La tasa de desempleo será de 9% para fin de año y de 8,5% para 2012.

Los economistas sí pronostican crecimiento económico positivo, creación de empleos y aumento en el gasto del consumidor y en los precios de las viviendas para el próximo año. Sin embargo, los incrementos serán tan pequeños que muchos no los notarán.

CHICAGO, 23 AGO (NOTIMEX).- El Partido Republicano recolecta fondos a través de Internet utilizando, con burla, el tema de los nueve días de vacaciones que el presidente estadounidense Barack Obama está tomando en Martha's Vineyard.

A cinco días de lanzar el correo electrónico, los republicanos han obtenido la "venta" de casi 66 mil tarjetas sarcásticas con fotografías diferentes de Obama vacacionando.

El comprador escoge entre 18 modelos la que desee enviar a sus amigos, por lo que paga un donativo a su elección de entre 10 a 500 dólares.

Las tarjetas incluyen frases como: 'encontrar una ola en Martha s Vineyard es casi tan difícil como encontrar un empleo', y aparece una foto de Obama con su tabla de surfing.

Otra es 'no Joe, no toques nada mientras estoy fuera', en referencia al vicepresidente Joe Biden, en una postal ilustrada con un Obama vestido deportivamente y hablando por teléfono.

"Después de 40 eventos de recaudación de fondos me he ganado unas vacaciones", señala otra de las postales, o bien "te deseo una feliz búsqueda de empleo desde el soleado Martha s Vineyard".

"Lo mejor de las vacaciones es que no necesitas un plan", "está lloviendo en Martha s Vineyard. Debe ser culpa de Bush", "bajas encuestas y alto desempleo. La vida es una playa", son otras frases de las tarjetas, que ofrecen un espacio en su envío para agregar un comentario.

El correo, que los republicanos distribuyeron desde el jueves pasado a sus simpatizantes a nivel nacional, está firmado por su líder nacional, Reince Priebus.

Priebus señala: 'después de la gira de campaña realizada por el medio oeste durante la semana pasada, financiada por los contribuyentes, Obama toma unas vacaciones'.

"Seguro que él necesita un descanso después de un año de cruzar el país recaudando dinero para salvar su trabajo, mientras que más de 14 millones de estadounidenses están sin empleo y, aún más, sufren a causa de sus políticas", indica.

Asimismo, solicita donaciones para apoyar a los candidatos conservadores y ayudar al Partido Republicano a derrotar a Obama en 2012.

NUEVA YORK, 23 AGO (EFE).- El juez de Nueva York Michael Obus retiró hoy todos los cargos que pesaban desde mayo pasado contra el ex director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI) Dominique Strauss-Kahn por agresión sexual e intento de violación.

El juez Obus aceptó así la recomendación de la Fiscalía y desestimó los siete cargos contra Strauss-Kahn tras la denuncia presentada por Nafissatou Diallo, y ahora el político y economista francés podría abandonar hoy mismo EE.UU. si así lo decide.

En un comunicado dado a conocer tras abandonar el juzgado, Strauss-Kahn tildó como una "pesadilla" los últimos dos meses y medio tanto para él como para su familia, y dijo que ahora que ha

quedado en libertad espera "volver a su hogar y tratar de volver a tener una vida más normal".

El político francés, quien dijo también que ya no hará más comentarios al respecto, se mostró "profundamente agradecido" hacia su mujer, Anne Sinclair, y por las muestras de apoyo recibidas de todos sus amigos en Francia y en EE.UU. que creyeron en su "inocencia".

DSK expresó también su gratitud al juez Obus y al personal de los tribunales por "el esfuerzo para protegernos a mi mujer y a mí cuando hemos venido aquí", así como al fiscal Cyrus Vance, a quien agradeció su "profesionalismo" por haber acordado retirar los cargos en su contra.

Vestido con traje y corbata azul y el semblante serio, DSK había llegado al juzgado pasadas las 15.00 GMT acompañado de su mujer, vestida de traje negro, y rodeados de grandes medidas de seguridad y una amplia atención mediática, ya que desde primera hora de la mañana son numerosos los medios de comunicación y curiosos que se agolpaban en los alrededores del juzgado.

Strauss-Kahn no estuvo ni una hora en el juzgado, que abandonó pasadas las 16.00 GMT con la sonrisa contenida, entre los gritos de cerca de una veintena de personas que portaban pancartas en las que se podía leer "Vete a prisión", "Justicia para Diallo", "Lleven a juicio al violador", "DSK trata a mujeres como propiedad" o "Qué vergüenza Cyrus Vance".

La Fiscalía había comunicado el lunes a la demandante y a su abogado, Kenneth Thompson, que el caso había perdido toda su fuerza y que iban a recomendar al juez Obus que retirara los cargos contra el ex director gerente del FMI.

Tras una "extensa" investigación, la oficina del fiscal, Cyrus Vance, recomendó retirar los cargos porque tenía dudas sobre la credibilidad de la demandante y no podía probar "más allá de toda duda razonable" que el encuentro sexual fue "forzado y sin consentimiento".

Los problemas de credibilidad de la supuesta víctima hicieron que el caso perdiera fuerza en junio, cuando los fiscales descubrieron que Diallo mintió en su petición de asilo a EE.UU. y cuando encontraron una conversación telefónica en la que preguntaba a un conocido "cómo podría conseguir dinero acusando" al francés.

Esa falta de "credibilidad", aumentada por las mentiras que la mujer explicó sobre el contenido de la conversación que mantuvo con un conocido encarcelado un día después del incidente, erosionaron la versión de la demandante hasta el punto que la Fiscalía consideró que no había caso contra DSK.

Strauss-Kahn fue detenido el 14 de mayo en el aeropuerto neoyorquino John F. Kennedy, cuando ya estaba sentado en un avión para ir a París, y desde el primero de julio se encontraba en libertad condicional sin fianza después de conocerse los primeros elementos que erosionaban la credibilidad de Diallo.

BRUSELAS, 23 (ANSA)- Un nuevo escollo surge para el segundo rescate financiero a Grecia, con el rechazo, por parte de Alemania y Francia, del acuerdo por el cual Atenas garantizará la participación de Finlandia con dinero en efectivo.

El acuerdo Atenas-Helsinki ha generado un impasse "de hecho" en la ejecución del segundo rescate para Grecia, acordado por los 17 líderes del Eurogrupo (ministros de Finanzas de la UE) el 21 de julio pasado.

Grecia firmó la semana pasada un acuerdo con Finlandia para conceder "garantías colaterales" frente a un nuevo préstamo que la ayude a superar su situación financiera, que la tiene al borde del default hace más de un año.

"El acuerdo bilateral entre Grecia y Finlandia, dijo una fuente europea, prevé el pago, por parte de Atenas, de un depósito "cash" de varios cientos de millones de euros como garantía frente al préstamo que recibirá de Helsinki.

"Empero, vista la situación financiera griega, estos fondos no podrían venir de otro lado que no sea los prestados por el Eurogrupo y terminarán por crear un peso agregado sobre las espaldas de los otros países socios".

Así, Alemania pide ahora que los contenidos del acuerdo sean sometidos al juicio del Eurogrupo, para que los 17 países evalúen su compatibilidad con el acuerdo del 21 de julio pasado.

El tema tomó relevancia política en las últimas horas a causa del impasse registrado en las discusiones en curso.

Si el acuerdo bilateral se considera conforme, otros países, en primer lugar Austria, también pedirán firmar un colateral con Grecia, lo cual no agrada a otros países de la eurozona ya en problemas, como Portugal, Irlanda o España.

Si el acuerdo es rechazado, el gobierno finlandés deberá encontrar soluciones alternativas para salvar el equilibrio político interno.

MOSCÚ, 23 AGO (EFE).- Rusia Justa (RJ), hasta ahora el segundo partido oficialista en el Parlamento ruso, hizo público hoy un manifiesto por el que se declara en férrea oposición al Kremlin.

"El sistema político está inmovilizado, la competencia y la capacidad de elección están reducidos al máximo. No existe control de las autoridades por parte de la sociedad civil. La ineficacia crónica de la administración pública es agravada por la terrible corrupción en todos los estamentos del poder", señala el manifiesto.

La formación política, que se declara socialdemócrata, también criticó el sistema social promovido desde el Kremlin.

"Los ascensores sociales, que garantizan la promoción de las personas con talento, se han roto. En la política de recursos humanos reina el amiguismo. Los hijos, familiares y allegados de los altos cargos ocupan los mejores puestos. Pero aún tenemos la posibilidad de evitar una explosión social", dice el documento.

El partido propuso a la sociedad a unirse en torno a los valores democráticos e igualdad de oportunidades.

"Las fuerzas sanas de la sociedad pueden unir el avance hacia la libertad y la justicia, el establecimiento de la democracia y el estado de derecho, la garantía de la igualdad de oportunidades para todos los ciudadanos", subraya Rusia Justa.

Según el manifiesto, el partido está orgulloso de su líder, Serguéi Mirónov, "que no se agarró al sillón de presidente del Consejo de la Federación (Senado) de Rusia para tener el derecho moral de seguir defendiendo sus principios y luchar por los ideales de la justicia".

Mirónov fue revocado el pasado mes de mayo tras casi diez años dirigiendo el senado ruso, proceso iniciado por el partido oficialista Rusia Unida (RU), al que el dimisionario acusó de corrupción y monopolio del poder.

Durante muchos años fiel aliado del primer ministro y líder de RU, Vladímir Putin, fue revocado por la misma Asamblea Legislativa de San Petersburgo que le propuso en 2001 al cargo.

El líder de RJ abogó desde la fundación de la formación en octubre de 2006, para lo que contó con el patronazgo de Putin, por un "nuevo socialismo ruso" con hincapié en el acceso gratuito a la educación y sanidad.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
